

Vigilance et confiance

Depuis plusieurs mois, l'Église de France est interpellée à cause des abus sexuels commis par des prêtres sur des enfants ou des jeunes. Certains de ces abus peuvent être plus récents et d'autres remonter à des dizaines d'années. Aujourd'hui, des victimes se font connaître et demandent à être entendues. Je condamne fermement tous ces faits. Rien ne peut excuser les agissements de tel ou tel prêtre. Au cours de mon ministère épiscopal, j'ai eu à entendre des victimes de tels abus. Les personnes sont meurtries jusqu'au plus profond de leur être. Elles sont cassées et peinent à se reconstruire. Les conséquences de tels agissements à court et long terme sont dramatiques.

D'autres institutions sont également touchées par le phénomène des abus sexuels envers des enfants ou des jeunes.

Notre diocèse met en place une cellule d'écoute pour les victimes. Vous trouverez dans ce numéro d'*Eglise de Besançon* les modalités pratiques pour contacter cette cellule d'écoute. Nous souhaitons faire la vérité sur toutes les affaires qui nous touchent.

Ma pensée va également vers tous les prêtres de notre diocèse. La très grande majorité des prêtres n'est pas concernée par ces affaires. Ils en souffrent beaucoup comme leurs communautés. Ma responsabilité d'évêque est de prendre soin des prêtres, de tous les prêtres, y compris des coupables. Cela ne nous dispense pas de souhaiter que la justice de notre pays fasse son travail et de signifier notre disponibilité pour une collaboration juste.

J'ai confiance dans les prêtres de notre diocèse. Vous pouvez leur faire confiance. Ils ont donné leur vie pour que Jésus-Christ soit annoncé. Ils sont à votre service. Leur charge est lourde. Ils sont parfois fatigués et découragés. La maladie vient fragiliser leur mission. Mais ils tiennent bon. Depuis le jour de leur ordination jusqu'au jour de leur entrée dans la vie éternelle, ils œuvrent pour que le Royaume de Dieu progresse sur cette terre.

Je prie beaucoup pour les prêtres de notre diocèse connaissant peu à peu leur histoire. Ils sont d'une disponibilité exemplaire. Puisseons-nous ne pas nous laisser prendre par le piège de la suspicion. Gardons-nous de colporter des informations incertaines.

La crise que nous traversons est une forte invitation à la conversion. Chacun est invité à s'interroger sur son désir de changer de vie. L'année jubilaire de la miséricorde est avant tout un chemin de lumière.

Que l'Esprit Saint vienne purifier nos vies et notre Église.

† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ Jean-Luc Bouilleret

